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TORNEO SE INICIARÁ 
ESTE SÁBADO 

RECORRERÁ SECTORES 
RURALES Y URBANOS

CON LA POLÍTICA DE 
DESARROLLO RURAL 

MONTE PATRIA 
POTENCIA EL 
FÚTBOL EN LOS 
MAYORES DE 60

OPERATIVO 
DE BASURA 
HISTÓRICA EN 
OVALLE

CAMPESINOS 
PIDEN MAYOR 
COMPROMISO 
DEL GOBIERNO

PRESIDENTE ANUNCIA HELICÓPTERO DE 
LA CONAF PERMANENTE EN LA REGIÓN
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EN MEDIO DE SU VISITA A RÍO HURTADO

PRESIDENTE BORIC 
COMPROMETE ACORTAR 
PLAZO DE DESALADORA

El Jefe de Estado confirmó que impulsará distintas iniciativas para 
enfrentar la sequía, entre ellas apurar la puesta en marcha de la primera 
planta de este tipo en la región. Los anuncios fueron bien recibidos, pero 
parlamentarios recalcan que urgen los plazos. 02
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Boric se compromete a que desaladora 
entre en operación antes de 2031

CONTEMPLA AL MENOS UNA PLANTA, POZOS DE AGUA DULCE Y MÁS

Durante este 
viernes, el 
Presidente 
Gabriel Boric 
visitará la 
comuna de 
Illapel, en 
donde se 
esperan 
anuncios 
respecto a 
la seguridad 
pública y 
combate al 
narcotrá-
fico.
LEONEL PIZARRO

En su segundo día en la región, el Jefe de Estado se dirigió 
hasta Río Hurtado para abordar la situación de la sequía, 
oportunidad en la que confirmó que impulsará distintas 
iniciativas para apurar la puesta en marcha de la primera 
planta de este tipo en la región. Los anuncios fueron bien 
recibidos, pero parlamentarios recalcan que urgen los plazos.

Tras haber arribado durante la tarde 
de este miércoles a la región, en lo  
que es su segunda visita oficial a 
la zona, el Presidente Gabriel Boric 
se trasladó hasta la comuna de Río 
Hurtado, específicamente al sector 
de Samo Alto, donde realizó una se-
rie de anuncios y compromisos para 
enfrentar la crisis hídrica.

Cabe recordar que la región está 
afectada por una grave sequía y no 
se han registrado precipitaciones 
importantes durante este año, lo que 
ha puesto en riesgo el suministro de 
agua potable para las comunidades, 
causado pérdidas en los cultivos y para 
los crianceros, además de afectar la 
flora y fauna.

Previo a su arribo a Río Hurtado, 
el presidente sobrevoló el embalse 
Recoleta, donde constató la situación 
que aqueja a la comunidad, ya que la 
mayoría de los tranques de la región 
se usan para el riego, pero hoy existe 
un déficit de agua en la gran mayoría 
de éstos. 

Ya en la comuna limarina, el man-
datario sostuvo que “están muriendo 
animales, muriendo cosechas, cam-
biando la forma de vivir de la gente 
y los estamos obligando, en muchos 
casos, a migrar (…). El desafío es muy 
grande porque tenemos que adaptarnos 
a una megasequía“. 

En ese sentido, Boric dio a conocer 
una serie de anuncios en materia hí-
drica, destacando la construcción de  
al menos una planta desaladora en la 
Región de Coquimbo, la que permitirá 
distribuir agua para consumo humano 
y productivo.

Además, se implementarán pozos de  
agua potable para consumo humano 
durante el tiempo que tarde la cons-
trucción de la desaladora. También, 
se levantará en Vicuña, una planta de 
tratamiento de aguas servidas, la que 
entregará este recurso para el riego, 
aunque el suministro abarcará más 
sectores de la región.

Junto con lo anterior, se aplicará la 
Estrategia de Recuperación Agrícola 
de Coquimbo. Con ella se dispondrán 
más de $57 mil millones para en-
frentar los efectos del déficit hídrico 
en el sector agropecuario y aportar 
a la reactivación económica de los 
territorios.

Por otro lado, antes de que termine el 
año, el Presidente se comprometió a 
presentar un proyecto de ley corta para 
que el Ministerio de Obras Públicas 
tenga la facultad de construir plantas 

desalinizadoras que produzcan agua 
para subsistencia y riego.

PARLAMENTARIOS PREOCUPADOS 
POR LOS TIEMPOS

Una vez conocidos los compromisos, 
el senador Sergio Gahona afirmó que 
siempre una visita presidencial va a 
ser positivo para la región. “Uno espera 
que no sólo se produzcan anuncios 
sino que tener claridad respecto de las 
características, las bajadas o saber en 
que se usarán los $57 mil millones, 
si son en obras de regadío o para 
APR. Así que falta todavía conocer 
en detalle el plan que ha planteado el 
Presidente Boric respecto a la crisis 
hídrica”, manifestó.  

Otro de los puntos importantes 
según Gahona, es la preocupación 
que ya tiene el Presidente respecto 
de las plantas desaladoras. “Hay que 
recordar que esto lo iniciamos con 
la sesión de la comisión de Obras 
Públicas del Senado en la región, 
para poder tener un acuerdo y un 
relato común, para disponer de más 
agua para la zona, algo que se ha 

producido, ya que el tema está a 
nivel presidencial”, destacó. 

Por su parte, el senador Matías 
Walker señaló que lo más relevante 
es el compromiso del Presidente 
de avanzar en la licitación de las 
desaladoras multipropósito, lo que 
implica una prioridad presidencial para 
disminuir los tiempos de tramitación.

“Nosotros esperamos que se cumpla 
lo que se comprometió la ministra 
de Obras Públicas en las sesión de 
la comisión de Obras Públicas del 
Senado en La Serena, vale decir, una 
planta desaladora multipropósito 
para el Elqui y otra bajo el sistema de 
concesiones para Limarí y Choapa, 
que siempre se ha hablado que estaría 
ubicada en Talinay”, dijo Walker.

En esa línea, recalcó que “esto nos 
parece fundamental. El Presidente dijo 
que espera que los parlamentarios 
lo ‘chicoteen’ para recordar estos 
compromisos y así lo vamos a hacer”.

Para el diputado Víctor Pino, los 
anuncios hechos por el Jefe de Estado 
le parecen atingentes, sobre todo por 
la necesidad que hay hoy de poder 
contar con agua para la Región de 
Coquimbo. “Creo que el poder apurar 
toda la tramitación para una futura 
planta desaladora es fundamental y 
el Presidente ha dado hoy día la señal 
más clara y potente de que esto va 
a ser así”, resaltó. 

A su vez, el diputado Marco Antonio 
Sulantay, sostuvo que “como anuncio, 
está bien, desde el punto de vista de 
que, claramente, necesitamos una 
planta desaladora en la Región de 
Coquimbo. Pero las dudas nueva-
mente se hacen presentes porque el 
Presidente Boric prácticamente es 
el segundo Mandatario que anuncia 
lo mismo, sin plazos, sin lugares y 
tampoco la cantidad de inversión”. 

Sulantay añadió que sería deseable 
que fuese más específico, porque la 
urgencia necesita certezas y plazos 
más acotados en el tiempo.

FRANCO RIVEROS B.
La Serena

ESTÁN MURIENDO 
ANIMALES Y COSECHAS, 
CAMBIANDO LA FORMA DE 
VIVIR DE LA GENTE Y LOS 
ESTAMOS OBLIGANDO, EN 
MUCHOS CASOS, A MIGRAR. 
EL DESAFÍO ES MUY 
GRANDE”

GABRIEL BORIC
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
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Campesinos exigen un mayor compromiso del 
gobierno con la Política de Desarrollo Rural

TAMBIÉN ESPERAN APOYOS A CORTO PLAZO

Campesinos de diferentes partes de la provincia llegaron hasta Río Hurtado para manifestar 
sus necesidades al Presidente Gabriel Boric. 

LEONEL PIZARRO

La planta desaladora y los otros anuncios del presidente 
Gabriel Boric fueron bien valorados por la comunidad, pero 
desde el Consejo Regional Campesino enfatizan en la necesidad 
de que, en paralelo, se destinen recursos al manejo sustentable 
de la tierra, ya que éste permitiría la restauración hidrológica y 
la permanencia en el territorio. 

Grandes expectativas se habían 
depositado en la visita del Presidente 
de la República, Gabriel Boric, a la 
comuna de Río Hurtado, pues se 
esperaban grandes anuncios para 
enfrentar la sequía en la Región de 
Coquimbo. 

En ese contexto, sin lugar a dudas 
que el compromiso que se llevó toda 
la atención fue la de apresurar la 
construcción de, al menos, una planta 
desaladora para la región, compromiso 
por el cual, si bien no se dieron deta-
lles, sí se busca que ello se concrete 
antes de 2031. 

Si bien ésta y otras medidas, como la 
apertura de pozos, provocaron aplausos 
en la gran mayoría de los asistentes a 
la jornada, desde el Consejo Regional 
Campesino no quedaron del todo 
satisfechos, ya que esperaban un 
mayor protagonismo de la Política 
de Desarrollo Rural y el manejo sus-
tentable de la tierra. 

Esta medida impulsada desde el 
propio campesinado, consiste en 
obras de pequeña envergadura que 
permiten la infiltración de agua y la 
restauración hidrológica, tales como 
acuíferos y gaviones. 

Este plan se inició en forma de piloto 
en la comuna de Combarbalá, y ya 
ha tenido positivos resultados, razón 
por la cual también se está aplicando 
en otras comunas de la región, como 
Monte Patria, Paihuano y Canela. Pero 
la intención del Consejo Regional 
Campesino está en que esto se pueda 
replicar en las once comunas restantes, 
para lo cual se necesitan recursos. 

Por lo mismo, la presidenta del 
Consejo Regional Campesino, Leticia 
Ramírez, esperaba un mayor protago-
nismo de esta medida en el discurso 
del Presidente, lo que finalmente no 
ocurrió.

“Esta no es una propuesta distin-
ta, sino más bien paralela. Nosotros 
tenemos una mirada respecto de la 
sequía que no ha sido acogida en 
su integralidad. Creemos que hay 
que generar pequeñas obras para 
infiltrar agua, lo que a su vez genera 
empleo. Creemos que todas estas 
medidas pueden ir en paralelo, no 
es que sea lo uno o lo otro. Tampoco 
estamos disponibles para que nos 
vengan hablar, sino más bien para 
que escuchen lo que nosotros, como 
campesinos, queremos decir”, afirmó  
Leticia Ramírez. 

“La Política de Desarrollo Rural se 
acaba de aprobar en el Core hace 
una semana, y nos sorprende y nos 

preocupa que no haya sido tomada 
con la seriedad que amerita. Si bien 
el gobierno lo aprobó, no es menos 
cierto que hay un compromiso tibio, 
que nos da a entender que no hay un 
compromiso real con esta política que 
hemos presentado”, agregó. 

Otro de los dirigentes campesinos 
presentes en la jornada fue Fidel 
Salinas, quien se trasladó desde El 
Palqui para representar a los pequeños 
agricultores de ese valle. Él también 
insistió en la importancia de que esta 
Política de Desarrollo Rural cuente 

con mayor apoyo. 
“Hay que tener claro que estamos en 

una región semidesértica. Entonces 
hay que hacer un programa regional 
rural como lo está proponiendo el 
Consejo Regional Campesino, pero 
hay que meterle recursos para que 
este programa pueda ser efectivo. Esta 
política ecológica rural del Consejo 
Regional Campesino será muy impor-
tante para activar diferentes sectores 
que son de pequeños productores. 
Pedimos que las autoridades puedan 
apoyar este proyecto”, indicó. 

MEDIDAS A CORTO PLAZO

Por otro lado, Salinas también insis-
tió en la necesidad de que, mientras 
se espera la materialización de las 
grandes obras, también se pueden 
generar apoyos a corto plazo para los 
agricultores y campesinos, ya que la 
emergencia “está presente en este 
preciso instante”. 

“Las medidas anunciadas por el 
presidente, como la desaladora, son 
a largo plazo. Pero no sabemos cómo 
se van a canalizar recursos para ir en 
ayuda de los afectados. La idea es 
que las ayudas puedan llegar rápido. 
Como se dice en el campo, ‘hay que 
apurar el tranco’. La desaladora es 
un buen proyecto, pero es a largo 
plazo. Pensamos que, mientras, hay 
que usar tecnologías para mejorar los 
sistemas productivos y los riegos”, 
apuntó.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle LA POLÍTICA DE 

DESARROLLO RURAL NO ES 
UNA PROPUESTA DISTINTA, 
SINO MÁS BIEN PARALELA. 
NOSOTROS TENEMOS 
UNA MIRADA RESPECTO 
DE LA SEQUÍA QUE NO 
HA SIDO ACOGIDA EN SU 
INTEGRALIDAD”
LETICIA RAMÍREZ
PRESIDENTA DEL CONSEJO REGIONAL CAM-
PESINO
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REMATE
El 1° Jdo. De Letras de Ovalle, ubicado en Antonio Tirado N°140, Ovalle, rematará mediante 
plataforma zoom el 23 de octubre de 2023 a las 12:00 hrs. el Departamento número I-203, 
segundo Piso, del Edi�cio I, Etapa Uno, y el Derecho de Uso y Goce exclusivo sobre el 
estacionamiento Nº66, Etapa I, ambos del “Condominio Ciudad del Encanto I y II”, con acceso 
común por calle Elsa Omón Alfaro Nº845 y Elsa Ramírez Nº1035, ciudad de Ovalle. Título de 
dominio inscrito a fojas 3067 vuelta N°3196 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes 
Raíces de Ovalle, año 2018. Rol de Avalúo 548-135, Ovalle. Mínimo para la subasta $35.691.754, 
los interesados en participar deberán tener clave única del estado para la eventual suscripción de 
la correspondiente acta de remate y constituir garantía su�ciente por el 10% del mínimo de la 
subasta, esto es $3.569.175.- a través de cupón de pago en Banco del Estado, depósito judicial en 
la cuenta corriente del Tribunal u otro medio habilitado por el Poder Judicial, siendo cada postor 
responsable de veri�car que se efectúe oportuna y correctamente la consignación. Para lo 
anterior, se debe ingresar a través de la o�cina judicial virtual a más tardar las 12:00 hrs, del día 
hábil anterior de la subasta, no considerándose como día hábil el sábado, comprobante legible de 
haber rendido garantía, su individualización, rol de la causa, correo electrónico y N° de teléfono 
para el caso que se requiera contactarlo durante la subasta por problemas de conexión. Además se 
hace presente a los interesados en participar en el remate decretado en autos, que deberán 
informar al correo electrónico jlovalle1_remates@pjud.cl, los datos acerca del depósito de la 
garantía para participar en la subasta. Demás condiciones autos “SCOTIABANK CHILE con 
MUNDACA”, Rol C-309-2023, del tribunal citado. Constanza Alejandra Jerez Mundaca. 29-09-2023. 

CITACIÓN

La Asociación Gremial Nacional de la Pequeña Minería de 
Chile, Cita a asamblea General Ordinaria para el día 14 de 
Octubre del año en curso, a las 11.30 AM, en primera citación 
y en segunda citación a las 12.00 AM.
La Asamblea se efectuará en HUMERES 599 (casa López), 
comuna de Cabildo, Provincia de Petorca, región de Valparaíso

El objeto de la convocatoria es:
1) Aprobar la cuenta anual rendida por su presidente
2) Aprobar, discutir balance anual
3) Varios.

Quedan todos los asociados invitados y notificados.

Presidente Boric compromete un helicóptero 
de la Conaf permanente para la región 

ALCALDES PROPONEN A OVALLE COMO SU PUNTO DE UBICACIÓN 

Desde diciembre, un helicóptero de la Conaf se encontraba disponible permanentemente en 
la Región de Coquimbo.

CEDIDA

Los incendios forestales son 
un problema latente en la 
zona, y así lo entendió el Jefe 
de Estado, quien anunció 
que una aeronave para 
combatir estos siniestros 
se mantendrá dentro de la 
Región de Coquimbo, medida 
que se materializará a partir 
de diciembre de este año. 

La visita a Río hurtado del presidente 
de la República, Gabriel Boric, tenía 
como principal punto de atención el 
anuncio de medidas contra la sequía. 
No obstante, en medio de la jornada se 
dieron a conocer otros compromisos 
del Jefe de Estado para la Región de 
Coquimbo. 

Uno de los compromisos que ganó 
más aplausos fue el de un helicóptero 
de la Conaf permanente dentro de 
la región, para de esa forma tener 
una respuesta más rápida ante los 
incendios forestales que se puedan 
ocasionar en las distintas comunas.

“Ya está en curso el poder adelantar 
la presencia permanente de un heli-
cóptero de Conaf, para poder enfrentar 
los incendios forestales, lo que va 
estar operativo desde principios de 
diciembre. El desafío es muy grande, 
porque tenemos que adaptarnos a 
una mega sequía, que también viene 
con incendios forestales”, indicó el 
presidente Boric.

En esta misma materia, la máxima 
autoridad de la República detalló que 
aumentarán los recursos para prevenir 
y combatir incendios, “en los últimos 
días presentamos el presupuesto 
2024, en el cual aumentamos en 
un 28% los recursos para prevenir y 
combatir los incendios forestales. Se 
nos viene una temporada de incendios 
muy dura, no hay incendios desatados 
en este momento, pero sabemos que 
las temperaturas van a ser muy altas, 
y esta situación va ser compleja en 
regiones que han tenido tanta sequía. 
Por eso actuamos preventivamente, 
no podemos evitar en un 100% los 
incendios, pero hemos puesto todos 
los recursos a disposición, con más de 
70 aeronaves públicas y 70 aeronaves 
privadas para prevenir la temporada 
de incendios este año”, sostuvo. 

HELICÓPTERO EN EL LIMARÍ 
Monte Patria es una de las comunas 

que se ha visto más afectada por los 
incendios forestales, razón por la cual 
el alcalde Cristian Herrera Peña había 
manifestado en reiteradas ocasiones 
la necesidad de un helicóptero de la 
Conaf permanente en la región. 

De esta manera, el jefe comunal 
montepatrino agradece el compromiso 
realizado por el presidente Gabriel 
Boric, ya que esta es una medida 
que podría salvar vidas.

“En la reunión del presidente con los 
alcaldes, este fue uno de mis puntos 
que volví a solicitarle, que es la ne-
cesidad de contar con un helicóptero 
en la región, lo cual agradecemos. 
Requerimos un helicóptero perma-
nente, porque hemos seguido con 
incendios forestales, no es posible 
que una región que tiene tal nivel de 
incendios no tenga una respuesta 
permanente. Agradecemos el com-
promiso del presidente, agradecemos 
que haya escuchado la solicitud que 
le hicimos,  sentimos que con estas 
medidas estamos resguardando a 
nuestra comunidad, porque que una 
aeronave pueda llegar en 10 minutos 
a un incendio puede salvar vidas 
humanas, y también puede evitar 

que se siga propagando el incendio”, 
sostuvo. 

No obstante, Herrera aprovecha la 
ocasión para realizar una nueva pe-
tición, y es que esta aeronave pueda 
instalarse en la Provincia del Limarí, 
para que de esa manera la cobertura 
pueda ser aún más oportuna para 
toda la región. 

“Ojalá que este helicóptero tenga su 
cabecera en la Provincia del Limarí, 
que pueda estar en Ovalle, para que 
esté en el centro de la región y pueda 
más rápidamente operar hacia el resto 
de las provincias”, declaró. 

Esto fue apoyado por el propio alcalde 
de Ovalle, Jonathan Acuña, quien ma-
nifestó que “valoramos profundamente 
este tipo de anuncios dados por el 
presidente de la República, creemos 
que es vital contar con un helicóptero 
para la provincia y la región. Tenemos 
una escasez hídrica aguda, y eso 
puede generar una ola de incendios 
importantes en esta provincia. La 
propuesta del alcalde de Monte Patria 
de instalar este helicóptero en Ovalle 
es pertinente, entendiendo que debe 
existir un criterio de logística, puesto 
que Ovalle es una comuna central en 
donde existen mejores posibilidades 
para llegar a cualquier comuna vecina”. 

OTROS ANUNCIOS 
Además del helicóptero de la Conaf, 

el presidente Gabriel Boric anunció 
otros compromisos en su discurso, 
como por ejemplo, la instalación de 
una agencia de área de Indap en la 
comuna de Monte Patria, lo que se 
había conocido hace algunos días atrás 
mediante el Ministro de Agricultura. 

Asimismo se anunció la instalación 
de una oficina de la Superintendencia 
de Medio Ambiente en la región. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

“YA ESTÁ EN CURSO EL 
PODER ADELANTAR LA 
PRESENCIA PERMANENTE 
DE UN HELICÓPTERO 
DE CONAF, PARA PODER 
ENFRENTAR LOS INCENDIOS 
FORESTALES, LO QUE VA 
ESTAR OPERATIVO DESDE 
PRINCIPIOS DE DICIEMBRE”
GABRIEL BORIC
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Anteproyecto de nueva Constitución 
será presentado este sábado

CONSEJO CONSTITUCIONAL ENTRA EN SU ETAPA FINAL 

Entre el domingo 8 y el jueves 12 de octubre, la Comisión de 
Expertos podrá hacer observaciones a la propuesta de la 
nueva Carta Magna, cuya aprobación requiere de 3/5, es decir, 
de 14 de los 24 miembros. De ese número, la mitad son de 
oposición y la otra del oficialismo, por lo que ambos requieren 
de al menos dos votos del otro sector.

Luego que culminara la etapa de 
plenos del proceso constituyente, 
es decir, donde se reunían los 50 
miembros del organismo, que se 
había iniciado el 15 de septiembre, 
el Consejo Constitucional entregará 
el próximo sábado 7 su borrador de 
nueva Carta Magna a la Comisión 
Experta de 24 miembros.

En este contexto, entre el domingo 8 
y el jueves 12 de la próxima semana, 
la Comisión podrá hacer sus obser-
vaciones, y durante los dos prime-
ros días del plazo, los comisionados 
podrán formular las propuestas de 
observaciones ante la Secretaría.

Así, el resto del tiempo quedará 
para la discusión y votación de las 
sugerencias, cuya aprobación requiere 
de 3/5, es decir, de 14 de los 24 
expertos. De ese número, la mitad 
son de oposición y la otra del oficia-
lismo, por lo que ambos requieren de 
al menos dos votos del otro sector. 
Finalmente, se presentará una nueva 
propuesta al Consejo Constitucional 
para su aprobación final.

En conversación con Diario El Día, 
Ivón Guerra (UDI), consejera de la 
región, afirmó que “el trabajo ha sido 
bastante fructífero, precisamente 
porque ha sido serio desde su inicio. 
Comenzamos con un anteproyecto 
redactado por los comisionados ex-
pertos, y que ahora contempla las 
enmiendas aprobadas en las dis-
tintas comisiones y por el pleno del 
Consejo Constitucional. Ahora, es 
turno de que vuelva a las manos de 
los expertos, para que nos hagan sus 
observaciones”. 

Consultada si estaba conforme con 
el texto que se está elaborando, sos-
tuvo que, en términos generales, le 
parecía que el resultado es bastante 
positivo. “Obviamente, hay temas 
que se pueden perfeccionar y que 
sinceramente espero que podamos 
hacerlo una vez que contemos con 
las observaciones de los expertos”. 

A modo de ejemplo, detalló que se 
eliminó el inciso 2 del artículo 195, 
que autorizaba al Banco Central para 
comprar en el mercado secundario 
instrumentos de deuda del Fisco, 
sólo en situaciones excepcionales y 
transitorias.

En cuanto al trabajo que se viene 
tras los plenos, Guerra explicó que 
los comisionados expertos trabaja-
rán en sus observaciones hasta el 
9 de octubre, y las votarán los días 
10, 11 y 12 de octubre. Luego, los 
consejeros votarán sus propuestas 

el próximo lunes 16. 
“Ese mismo día se formará una 

Comisión Mixta conformada por 6 
consejeros y 6 comisionados, que 
propondrá una solución para todas 
aquellas normas que no hayan al-
canzado los 3/5 para ser aprobadas 
ni los 2/3 de los votos para ser re-
chazadas”, añadió.

Respecto a los llamados “artículos 
más criticados”, la consejera UDI 
comentó “que existan materias en 
donde todavía no hay consensos, 
pero no significa que sean “polé-
micas”. Eso me parece importante 
porque la voluntad es de diálogo, no 
de confrontación. Él ‘quien está por 
nacer’ para ellos (el oficialismo) es 
retroceder en las tres causales (de 
aborto) y esto no es así. Paridad 
para nosotros es sólo entrada y para 
ellos entrada y salida. Por nombrar 
algunos. Lamentablemente para ellos 
es el todo o nada”. 

Por su parte, Gloria Paredes, con-
sejera constituyente del Partido 
Republicano, destacó la manera 
en que se ha llevado a cabo este 
proceso. “Ha sido de manera sobria, 
responsable y seria por parte de las 
distintas bancadas que componen 
el proceso constitucional”.

“Los consejeros hemos cumplido 
con nuestra tarea de elaborar una 
propuesta de texto constitucional 
en los tiempos y plazos establecidos. 
Ahora corresponde que los expertos 
hagan las observaciones pertinentes 
y esperamos que se respete el sello 
ciudadano que hemos incorporado los 
consejeros para que podamos tener 
una constitución que represente a la 
gran mayoría de los chilenos”, sostuvo.

A su vez, frente a los artículos más 
cuestionados, Paredes recalcó que 
“los temas que han sido aproba-
dos por las distintas bancadas que 
componen el proceso constitucional 
generan certezas y le hacen sentido 
a la ciudadanía. La mayoría ha sido 
aprobado de manera unánime res-
petando la tradición constitucional 
chilena y el anteproyecto propuesto 
por los expertos”.

DISCONFORME CON EL TEXTO

En tanto, el representante del Partido 
Comunista en el organismo, Fernando 
Viveros, comentó que “se dice que 
las constituciones son hijas de sus 
tiempos, pero, lamentablemente, ésta 
es una del siglo pasado. No solamente 
porque nos hace retroceder en dere-
chos sociales, sino porque también 
en diferentes cuestiones valóricas, 
derechos avanzados, como por ejemplo 
los sexuales y reproductivos”. 

Además, Viveros sostuvo, sin vacilar, 
que a su juicio es una mala Constitución 
porque desconocería a grupos clave 
como son los niños, niñas y adoles-
centes, adultos mayores y discapaci-
tados. “Junto con lo anterior, debilita 
la descentralización, quitándole la 
capacidad de decisión a las regiones 

y a las localidades, a los gobiernos 
locales”. 

“Así que, sin duda, bajo esos concep-
tos, es un texto bastante deficiente 
que muestra una sola mirada y que 
además le pone candado enorme a 
un mecanismo de reemplazo cons-
titucional, con quórum muy elevado, 
con procesos que incluso deben ser 
ratificados por la Cámara de Diputados, 
del Senado y también con un plebiscito 
de salida”, puntualizó.

El consejero PC afirmó que “con esta 
Constitución, lamentablemente, se 
pone en riesgo la estabilidad y se atenta 
contra la democracia construyendo 
un país solamente para unos pocos”. 

Sobre el trabajo que viene a continua-
ción, explicó que acaban de terminar 
las normas votadas en el pleno, y ahora 
pasa a la Comisión de Expertos para 
que le hacer las mejoras que estimen 
pertinentes. “Tienen cinco días y luego 
de eso nuevamente vamos a votar 
las enmiendas que va a presentar la 
comisión”.

Así, después de ser votada, nue-
vamente pasa a una comisión mixta 
conformada por expertos y consejeros 
y al final llega a la última parte que se 
vuelvan a analizar las enmiendas en 
un sufragio final, para que pueda ser 
entregada el 7 de noviembre. 

FRANCO RIVEROS B.
La Serena



EL OVALLINO  VIERNES 6 DE OCTUBRE DE 2023CRÓNICA06  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

CITACIÓN

Se cita a Asamblea Extraordinaria de accionistas de la Comu-
nidad de Aguas Canal Flores, a realizarse el día 16 de Octubre 
de 2023, en las oficinas ubicadas en calle San Carlos N° 259, 
Combarbalá, a partir de las 10:30 horas en primera citación y 
11:00 horas en segunda citación, en caso de no haber sala en 
la primera.

TABLA:
Presentar proyectos a la Ley de Riego 18.450 y nombrar 
representante ante la CNR

EL DIRECTORIO

Operativo de basura histórica recorrerá 
sectores urbanos y rurales de Ovalle 

DURANTE ESTE MES

Numerosos 
operativos 
de reco-
lección 
de basura 
histórica se 
han hecho 
este año en 
la comuna 
de Ovalle. 
CEDIDA

La iniciativa impulsada 
por la Dirección de Medio 
Ambiente, Aseo y Ornato 
del municipio de Ovalle en 
conjunto con la empresa 
SoloVerde busca entregar 
una alternativa gratuita, para 
que las familias ovallinas se 
deshagan de materiales en 
desuso.

Mensualmente la Dirección de Medio 
Ambiente, Aseo y Ornato del municipio 
de Ovalle entrega una alternativa para 
que las familias ovallinas se desha-
gan, principalmente, de materiales en 
desuso acumulados en el patio de sus 

hogares, a través de los operativos 
de basura histórica. La iniciativa se 
realiza los días jueves y sábado, desde 
las 9.00 horas, horario en que las 
cuadrillas de trabajadores realizan un 
recorrido por las zonas favorecidas. 

Los operativos se iniciaron en La 

Chimba este jueves 5 de octubre y 
continuarán en villa El Libertador (7 
de octubre), Flor del Norte (Talhuén) 
(12 de octubre), villa Puertas del Sol 
(14 de octubre), localidad de Limarí 
(19 de octubre) y sector Ovalle Centro, 
población Castilla y Libertad Bajo (21 
de octubre). La iniciativa municipal se 
desarrollará el jueves 26 de octubre 
en Potrerillos Bajo, para finalizar 
el sábado 28 en Barraza Pueblo y 
Barraza Bajo. 

“Dentro de las principales recomen-
daciones está el dejar estos residuos 
en el frontis de las viviendas, o en 
un lugar de acopio acordado con 
la junta de vecinos respectiva, con 
el propósito de facilitar las labores 
de retiro de nuestros trabajadores” 
indicó el director del departamento 
de Medio Ambiente, Aseo y Ornato, 

Marcelo Tabilo. En este sentido, el 
alcalde Jonathan Acuña Rojas afirmó 
que se trata de “una buena alterna-
tiva gratuita para que los vecinos y 
vecinas de Ovalle se deshagan de 
artículos que tienen, principalmente, 
en el patio de sus hogares. A la vez, 
estos operativos contribuyen con el 
cuidado de nuestro entorno, puesto 
que se evita que todo el material que 
se retira, llegué a sitios eriazos y zonas 
periféricas de la comuna y se formen 
focos de insalubridad”.

Se considera basura histórica a 
restos de muebles, de demoliciones, 
artículos eléctricos y materiales en 
desuso, colchones, restos de ma-
dera y en general todos los residuos 
voluminosos, que por su tamaño, no 
pueden ser retirados por el camión 
de recolección domiciliaria. 

Ovalle
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CITACIÓN

Se cita a Asamblea Extraordinaria de accionistas de la Comu-
nidad de Aguas Canal Muñoces Alto y Bajo, a realizarse el día 
16 de Octubre de 2023, en las oficinas ubicadas en calle San 
Carlos N° 259, Combarbalá, a partir de las 09:00 horas en 
primera citación y 09:30 horas en segunda citación, en caso 
de no haber sala en la primera.

TABLA:
Presentar proyectos a la Ley de Riego 18.450 y nombrar 
representante ante la CNR

EL DIRECTORIO

CITACIÓN
Se  cita  a  Asamblea  Extraordinaria  de  accionistas  de  la  Comunidad  de  
Aguas Canal  Álvarez,  a  realizarse  el  día  16  de  Octubre  de  2023,  en  
las  oficinas ubicadas en calle San Carlos N° 259, Combarbalá, a partir de las 
12:00 horas en  primera  citación  y  12:30  horas  en  segunda  citación,  en  
caso  de  no  haber sala en la primera.

Tabla: Presentar proyectos a la Ley de Riego 18.450 y nombrar representan-
te ante la CNR.

El Directorio
 

Reciban nuestros infinitos agradecimientos quienes nos acompañaron en 
sentimiento y presencia en la partida de nuestro querido marido, padre, abuelo, 
bisabuelo y suegro, señor

      ALBERTO COOPER VALENCIA

 ( Q.E.P.D.)

Sus funerales se realizaron el sábado 30 de septiembre de 2023 en el Cemen-
terio Municipal de La Serena.

XIMENA WEISMANN DE COOPER Y FAMILIA

AGRADECIMEINTOS

Entretenidas actividades vivieron los alumnos durante dos semanas. 

Los candidatos de las dos alianzas en competencia. 

CEDIDA

CEDIDA

El 4 de octubre de 1964 nace 
en la Población Limarí este 
tradicional colegio ovallino, 
el cual lleva su nombre 
en honor a un destacado 
docente de la zona.

Escuela Manuel Espinosa López celebra 
59 años de compromiso educativo

CONMEMORACIÓN CON DISTINTAS ACTIVIDADES EDUCATIVAS

Durante dos semanas la Escuela 
Manuel Espinosa López realizó la 
celebración del aniversario de su 
establecimiento, entre los días 25 
de septiembre y este viernes 5 de 
octubre, organizando diversas acti-
vidades recreativas y sociales.

Las actividades comenzaron con 
las elecciones de los candidatos de 
alianza junto con un lema que los 
representará: Alianza A “La educa-
ción es el arma más poderosa que 
puedes usar para cambiar el mundo” y 
la alianza B con la frase “La educación 
alimenta la confianza, la confianza 
alimenta la esperanza, la esperanza 
alimenta la paz”.

La presidenta del centro general de 
Padres, Yaritza Bahamondez Pastén,  
comenta que “estamos todos felices 
participando, desde los más pequeños 
que contagian con su entusiasmo, 
hasta los de octavo año. Aprovecho 
a agradecer el aporte con hermo-
sas vestimentas y alegría de las dos 
alianzas”.

En la primera semana las activida-
des incluyeron bachillerato, creación 
de obras literarias, competencias 
matemáticas, Bingo, competencias 
deportivas, comparsas y cuadros 
alegóricos, exposiciones artísticas, 
entre otros. 

Esta segunda semana de celebra-
ción, las actividades comenzaron 
con peinados locos, concurso de 
trajes reciclados y pruebas sorpre-

sas. Mientras que el miércoles se 
realizó la esperada gran velada de 
Aniversario con la presentación de 
números artísticos preparados por 
todos los cursos paralelos. Por último 
este día viernes se realizará un acto 
conmemorativo en la escuela, con la 
presencia de autoridades e invitados 
especiales de la comunidad.

La directora, Nora Araya Acosta indicó 
que, “hemos podido demostrar que 
trabajar los contenidos educativos de 
forma lúdica, con material interactivo 
y con problemas de la vida misma, 
estimula el razonamiento”.

Por último el inspector general, Carlos 
Herrera Castillo comenta que, “al 
cumplir 59 años de vida, la escuela 
en lugar de ponerse más vieja, va 
rejuveneciendo, y esto no es un ca-
pricho, las nuevas generaciones de 
estudiantes, solicitan nuevas formas 
de aprender y recibir los contenidos. 
Es deber nuestro avanzar junto a ellos 
y actualizarnos permanentemente. 
Las actividades se han realizado con 
mucho entusiasmo desde el principio 

Escuela Manuel Espinosa López, con 
el compromiso de seguir educando a 
nuevas generaciones de ovallinos y 
ovallinas.

y con mucho respeto entre todos los 
integrantes de la comunidad”.

De esta manera, se cierran las cele-
braciones por el aniversario 59 de la 

MARTHA HECHERDORSF
Ovalle
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CARTELERA DEPORTIVA
> VÓLEIBOL
Preolímpico Masculino Star+ 
04:50 Polonia Vs. Argentina
10:00  Brasil Vs. Cuba
02:00 México Vs. Bulgaria*
> TENIS 
ATP 1000 -  Shangai Star+/ESPN3
07:30  Segunda Ronda
01:30 Segunda Ronda*
> MOTOR 
Fórmula 1 -GP Qatar Star+
10:25Práctica #1
13:55  Clasificación
> FÚTBOL INTENACIONAL
Italia - Serie A 
13:20 Empoli Vs. Udinese Star+ESPN
15:30Lecce Vs. Sassuolo Star+

Turquía - Superliga Star+ 
14:00 Adana Demirspor Vs. Trabzonspor   
Inglaterra - Súper Liga femenina  Star+/ESPNExtra
15:20 Manchester United Vs. Arsenal 
Alemania - Bundesliga Star+
15:25  Borussia Monchengladbach Vs. Mainz 05
Francia - Liga 1 Star+
15:50 Strasbourg Vs. Nantes
España - Primera División DSports/610
16:00 A. de Bilbao Vs. Almeria
Portugal - Primera Liga GOLTV
16:15 Moreirense Vs.  Boavista
Argentina - Primera Nacional TyCSports
17:00 N. Chicago Vs. Def. Belgrano
Chile - Torneo Oficial TNTSports
19:00 U. La Calera Vs. Huachipato
Uruguay - Primera División Star+

20:00 Montevideo City Vs. La Luz
Argentina - Copa de Liga TYCSports
20:30 Rosario Central Vs. Huracán
Ecuador - Liga Pro GOLTV
21:00 D. Cuenca Vs. U. Católica
> RUGBY
Mundial de Francia Star+ 
15:45  Francia Vs. Italia
> PÁDEL
A1 - Panamá Star+
18:00 Cuartos de Final
> BOXEO
Peso Pluma 
23:00 Miguel Torres Vs. Daniel Lugo Star+/ESPN2
00:00  Lux Fight League Sta+/ESPN3
*Horario de sábado

Monte Patria inicia el comunal
de Fútbol para mayores Sub 60

PARTE ESTE SÁBADO

Los elencos de Correvuela y Condorinos, se preparan para competir en uno de los torneos de mayor atractivo en la comuna de Monte Patria.
CEDIDA

Un total de ocho equipos se 
sumarán a la edición 2023, 
el cual, tendrá un atractivo 
mayor al entregar dos cupos 
para el Torneo Internacional 
de Semana Santa 2024.

En el estadio de la localidad de 
Peralito, en Monte Patria, se iniciará 
este sábado el Torneo Comunal de 
Fútbol destinado a los mayores de 60 
años, el que tendrá la participación 
de ocho equipos de esa localidad con 
unos 150 jugadores.

La primera jornada se extenderá 
desde las 16:00 horas en adelante, 
disputándose el último compromiso a 
las 22:00 horas, según dio a conocer 
la organización del torneo, que tiene 
atractivos estímulos para los parti-
cipantes. Esta versión de la cita para 
los mayores de 60 años, permitirá, 
además, seleccionar a dos equipos 

que representarán a la comuna de 
Monte Patria en el primer Torneo 
Internacional de Fútbol 60+, Monte 
Patria 2024, agendado para los días 
de Semana Santa, competencia que 
reunirá a equipos de la zona, como 
también de Argentina. 

“Contaremos con tres equipos de la 
provincia de San Juan, producto de  
las gestiones realizadas en la gira que 

hizo una delegación de futbolistas el 
pasado mes de febrero a la provincia 
vecina”, destacaron desde la pla-
na administrativa de la Liga Mayor 
Comunal Local, Limacol.

Respecto de la instancia local de 
Monte Patria, tienen contemplados 
28 encuentros que se disputarán 
todos los sábados en jornada única 
con la modalidad sumatoria de pun-

tos hasta conocer a los mejores del 
torneo. “Jugaremos cuatro partidos 
por fecha en una sola cancha, con 
encuentros que se iniciarán a las 
16:00 horas, aunque disponemos 
de cuatro canchas sintéticas para 
celebrar la competencia: El Peralito, 
dos canchas en El Palqui y el estadio 
El Pueblo de Chañaral Alto”, detallaron 
desde la organización. 

CARLOS RIVERA V.
Monte Patria

Estrella El Coipo  vs  Unión Monte Patria
Viejos Estandartes vs San Enrique
Colliguay Unido  vs  Correvuela
Condorinos  vs  Unión El Valle
Segunda fecha
Unión El Valle  vs  Colliguay
Correvuela  vs  Viejos Estandartes
U. Monte Patria  vs  Condorinos
San Enrique  vs  Estrella El Coipo

PRIMERA FECHA
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